

Association Lac des Loups (ALDL)

*Tous ensemble pour garder notre lac propre
Working together to keep our lake clean*



BULLETIN printemps 2025 NEWSLETTER Spring 2025

Assemblée générale annuelle Le dimanche 6 juillet, 2025

Centre communautaire Lac-des-Loups
(À côté de l'église)

9 h 30 – café / 10 h – début de l'assemblée

Le conseil d'administration présentera (pour approbation) une stratégie de contrôle du **myriophylle en épi qui continue à accroître et s'étend maintenant à tout le lac**. Celui-ci sera le sujet principal de l'AGA. Pour mettre en œuvre celui-ci, un appel aux bénévoles sera lancé. Un deuxième point portera sur les finances de l'Association, dont une possible augmentation de la cotisation en 2026.

Voir le compte-rendu de l'AGA 2022 plus loin dans ce bulletin

Annual General Meeting Sunday, July 6, 2025

Centre communautaire Lac-des-Loups
(beside the church)

9:30 am (coffee) / 10 am (meeting)

The board will present, for members' approval, a control strategy for the lake's **Eurasian milfoil which our testing has shown to be increasing in most areas of the lake and whose spread is likely to continue without action**. This will be the main subject of the AGM and we will be asking for volunteers to implement the strategy (if it is approved). A second agenda point concerns the Association's financial situation, including a possible membership increase for 2026.

See notes from last year's AGM at the end of this Bulletin.

Un rappel pour la qualité d'eau

- Ralentissez votre bateau proche de la rive et dans l'eau peu profonde
- N'utilisez pas d'engrais sur la pelouse

A reminder for water quality

- Reduce boat speed near the shore and in shallow water
- Don't use fertilizer on your lawn

www.aldl.org/fr

La page WEB de l'Association Lac-des-Loups! Pour choisir la langue qui vous convient, cliquez sur le petit drapeau en haut et à gauche de la page). Vous y trouverez les résultats des tests pour la baignade depuis 2016 et les différentes études sur la qualité et la composition chimique de l'eau du lac. Une véritable mine d'information.

www.aldl.org/en

The Association's WEB page! To choose the language of your choice, click on the small flag in the upper right corner of the page. The WEB page give you access to all water test results since 2016 as well as the studies done on the lake's water quality and the chemical composition of its



water. A treasure trove of information.

La cotisation annuelle à l'association : 25,00\$

Payez maintenant... avec PayPal ... e-transfer (mot sécurisé : aldl2024 (en lettres minuscules) ... ou par courriel au aldl.email08@gmail.com

Arrivez-vous à Lac-des-Loups?

Êtes-vous un nouveau propriétaire?

Veuillez nous faire parvenir vos addresses civiques et courriels permanent et estival. Utilisez l'adresse courriel de l'association.

A quoi sert la cotisation annuelle?

Les tests mensuels pour assurer la qualité d'eau pour la baignade

Le travail proactif contre l'érosion, la pollution et la qualité de l'eau

Une liaison permanente avec les municipalités de La Pêche et de Pontiac sur les enjeux concernant la qualité de l'eau

La surveillance du myriophylle en épi dans une perspective d'en réduire l'éclosion.



Annual Lake Association Dues: \$25.00

Pay Now through PayPal ...e-transfer (security word : aldl2024 (all lower case) or ... email aldl.email08@gmail.com

New Property Owner?

Please send us your winter and summer mailing address and email. Use the Association's email address.

How do we use your \$25?

Monthly water testing for swimming water quality

Proactive work towards erosion, pollution, water quality.

Ongoing Liaison with 2 municipalities concerning lake water

Monitoring of milfoil and propose measures to reduce spread.



Aide-Mémoire

Assemblée générale annuelle 2023, Association Lac-des-Loups, tenue le 7 juillet 2024

Annual General Meeting, Association Lac-des-Loups, July 7 2024

Présences : Voir l'annexe / 22 membres	Were present : See Annexe / 22 members
L'ordre du jour suivant est accepté par les membres présents : 1) Mot de bienvenue et nomination d'un président d'assemblée 2) Rappel du procès-verbal de l'AGA 2023. 3) Rapport du président / le rapport d'activités 2023-2024 4) Présentation sur la santé du lac • Algues bleues • Myriophylle en épi • Que faire 5) Présentation des états-financiers 2023-2024 6) Élections 7) Varia / Questions 8) Levée de l'assemblée	The following agenda is accepted by the members who are present: 1) Welcome and designation of the meeting chairperson 2) Acceptance of the minutes of the 2023 AGM. 3) President's report / Annual Report 2023-2024 4) Presentation on the health of the lake • Blue-green algae • Eurasian milfoil • What to do 5) Financial report 2023-2024 6) Elections 7) Varia 8) End of the meeting
1) Mot de bienvenue et nomination d'un président d'assemblée Rob Lamontagne accueille tout le monde et s'offre comme président d'assemblée. Personne ne s'y oppose.	1. Welcome and designation of the meeting chairperson Rob Lamontagne welcomes everybody and offers to chair the meeting. No one objects.
2) Rappel du procès-verbal de l'AGA 2023 Rob rappelle les grandes lignes des discussions de l'AGA 2023. Le document est disponible. Anne Donald propose, appuyé par Pat Brethour, l'adoption du compte-rendu de l'AGA 2023. Adopté à l'unanimité	2. Acceptance of the minutes of the 2023 AGM. Rob highlights the major discussions of the 2023 AGM. The document is available. Anne Donald proposes, seconded by Pat Brethour, the adoption of the minutes of the ALDL 2023 AGM. Adopted unanimously.
3) Rapport du président / le rapport d'activités 2023-2024 Vincent Greason présente le Rapport du président 2023-2024. Le rapport est disponible.	3. President's report / Annual Report 2023-2024 Vincent Greason presents the President's Report for 2023-2024. The report is available.
4) Présentation sur la santé du lac Une présentation en trois points :	4. Presentation on the health of the lake The presentation covered 3 points:

Algues bleues : Il y a eu une floraison importante et de longue durée (septembre – décembre) des algues bleues à l'automne 2023. C'est la première floraison inquiétante depuis 15 ans. Nous n'en avons pas d'explication claire (les tests d'eau démontrent que notre lac se porte relativement bien; le niveau de phosphore n'a pas changé de façon dramatique) mais plusieurs hypothèses (davantage de végétation de tout ordre dans le lac; davantage d'érosion des berges – pluies fortes, bateaux, la perte de la végétation en bordure du lac; l'utilisation des engrais, été très chaud en 2023...)

Conclusion : Puisque la composition physico-chimique de l'eau ne semble pas avoir changé, on peut espérer que la flambée d'algues en 2023 a été un phénomène ponctuel.

Myriophylle en épi

Le comité myriophylle est au ralenti depuis la COVID. Cependant, lors d'une journée en septembre 2023, quatre équipes ont cartographié l'emplacement des myriophylles dans le lac. Louise Kingsley (membre de l'Association) a compilé les données de cette journée et, en les comparant avec les données recueillies depuis 2017, arrivent à trois conclusions préliminaires :

1. La plante est catastrophiquement plus présente dans les parties sud (est et ouest) et au centre du lac (entre les deux lobes).
2. Par contre, c'est moins présent dans la partie nord du lac (particulièrement dans le nord-est et dans la partie qui longe la 366, sauf proche du village);
3. Sans données fiables du GPS, c'est difficile d'en dire plus.

Que faire :

Après plusieurs années de « monitoring », le CA croit que le temps est venu pour agir. À

Blue-green algae: A significant and long-lasting flowering (September – December) of blue-green algae happened in the Fall of 2023. It was the first worrisome flowering in the last 15 years. We have no clear explanation as to the cause (according to our water tests, the lake is doing relatively well; no significant change in the level of phosphorus in the water), but several hypothesis (significantly more vegetation of all kinds in the lake; more shore erosion – caused by heavy rains, boat activity, vegetation loss along the edge of the lake, use of fertilizers, very hot summer in 2023).

Conclusion: Since the physicochemical composition of the water does not seem to have changed, we can hope that the algae outbreak in 2023 was a one-off phenomenon.

Eurasian milfoil:

The milfoil committee has been mostly inactive since COVID. However, during one day in September 2023, four teams mapped the location of milfoil in the lake. Louise Kingsley (member of the Association) compiled the data from this day and, by comparing it with data since 2017, arrives at the following preliminary conclusions:

- 1) The plant is catastrophically more present in the southern parts (east and west) and in the center of the lake (between the two lobes);
- 2) It is less present in the northern part of the lake (particularly in the northeast and in the part along the 366, except near the village);
- 3) Without reliable GPS data, it is difficult to say more.

What to do

After several years of monitoring, the Board believes the time has come to act. To this end, it asked members to make a decision: 1) Do nothing and let nature take its course; or 2) Develop a strategy to control the watermilfoil.

The members voted to develop a control strategy which should be inspired by the following elements:

cette fin, il a demandé aux membres de prendre une décision : 1) Ne rien faire et laisser à la nature de prendre son cours; ou 2) développer une stratégie de lutte pour contrôler le myriophylle. À la suite d'un vote, les membres ont opté pour le développement d'une stratégie de contrôle. Les éléments suivants ont été retenus : • S'inspirer du guide sur le sujet, préparé par le gouvernement du Québec; • Organiser une assemblée publique sur le sujet dans les prochaines semaines; • Entreprendre une campagne d'éducation populaire pour rallier la majorité de la population à la stratégie; • Développer une ébauche de stratégie pour présenter à l'AGA 2025; • Faire une recherche de financement pour nous aider; • Voir ce que les autres lacs font pour contrer le myriophylle.	• Draw inspiration from the guide on the subject prepared by the Government of Quebec. • Organize a public meeting on the subject in the coming weeks; • Undertake a public education campaign to rally the majority of the population around the strategy; • Develop a draft strategy to present at the 2025 AGM; • Seek funding; • See what other lakes are doing to combat the Eurasian milfoil.
5) Rapport financier Eric Cayer en fait le rapport. Tout semble correct.	5. Financial report Éric Cayer presented the financial report. Everything seems in order.
6) Élections: Tous les membres du CA sortant se représentent. Vincent Greason, Rob Lamontagne, Anne Donnelly, Éric Cayer, Betty Dion, Rhys Philips and Don Bowles. Un gros merci.	6. Elections: All returning board members accept a new mandate: Vincent Greason, Rob Lamontagne, Anne Donnelly, Éric Cayer, Betty Dion, Rhys Philips and Don Bowles. Thanks very much.
7) Levée de l'Assemblée	7. End of the meeting.

NB

D'ici l'AGA, vous recevrez un autre envoi comprenant les documents nécessaires pour la rencontre.

Please note

You will soon receive another mailing with the documents necessary for the AGM.